

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PUBLICIDAD

Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades se publican en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras. Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre. Toda la correspondencia y papeles deben dirigirse al ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Edición: Mañana Tarde y Noche.

Madrid.—Jueves 25 de Abril de 1907.

AÑO LVIII.—NUM. 17.970

Edos de Londres

## El fin de los barberos.

DE NUESTRO REDACTOR

Barberos de todo el universo; fabricantes y vendedores de navajas de afeitar; afiladores de esos instrumentos... el cronista no tiene tiempo para cantaros una elegía. Bástenos saber que vuestros días están contados. Se ha inventado otra cosa; dentro de diez años no se afeitara más.

El inventor, Mr. W. H. Witherington, demostró ayer triunfalmente en las escaleras de Cannon-street Hotel, en la City, la bondad de su invento. Consiste en aplicar a la barba una pasta y pasar luego por ella cualquier cosa; un pedazo de cartón, un palo, una horquilla o una plegadera de marfil. Con la pasta salen al mismo tiempo todos los pelos, y queda uno tan limpio como si la cara fuese la palma de la mano.

Presenciaron la operación numerosos periodistas y varios barberos.

Los periodistas fueron afeitados por medio de la pasta. La operación de afeitar a ocho viajeros no duró más que dos minutos. Al ver el resultado de la operación, los barberos decidieron. Habían comprendido que su noble y antiquísima carrera tocaba a su ocaso. Desde los tiempos de Grecia hasta los actuales habían sobrevivido los barberos a todos los inventos. Las mismas navajas de seguridad apenas les habían hecho daño.

Pero la ciencia nunca está llamada a acabar con las más respetables tradiciones. El Sr. Witherington ha sacado patente para su pasta barberística. Y los infelices barberos, que presenciaron su funcionamiento, ya han comprendido que no tienen nada que hacer en el mundo.

En adelante cada ciudadano se aplicará la pasta por sí mismo y con una plegadera inventiva se afeitara, en menos tiempo que actualmente dedica a peinarse.

La pasta del Sr. Witherington tiene sus precedentes, como todas las cosas de este mundo. Pareció que se aplicó primeramente en el Cáucaso. Un gran cantante ruso montaba unos insectos microscópicos, que se adherían a cualquier pelo que encuntren, y que a esos pelos encuntren su campo de refugio para dedicarse a horribles carnicerías en la piel humana.

Consiguientemente los médicos militares de Rusia tuvieron que inventar algo para librarse a los soldados del Czar de las garras de esos fieros enemigos. Se inventaron así pastas que se aplicaba a toda la cabeza, pelo, barba, bigotes, cejas y pestañas, con resultados excelentes.

Algunos barberos dicen que esa pasta se ha aplicado ya en algunas barberías europeas. Será cosa de unos años, pero que el día la piel en tal estado de irritación que le preciso dejar de usarla en seguida ante la indignación de las infelices víctimas, llenas de granos, quemaduras e hinchazones.

A esto contestó el inventor diciendo, no tan solo que su pasta es inofensiva para la piel, sino que cura los granos. Los parroquianos del inventor añaden que la pasta pica un poco el primer día, pero que después ya no se siente.

Otro amigo del cronista le ha asegurado que su único inconveniente es que huele muy mal.

En fin, amigos míos, que los tiempos cambian, que es preciso probar esa pasta, que el cronista está decidido a buscarla, aun a trueque de llenarse de granos, y que si de veras es inofensiva ya os sus simpatías hacia la historia y antiquísima profesión de los barberos en curiosidad, insana acaso, le empuja irresistiblemente hacia las novedades.

Ramiro de Maeztu.

MONUMENTOS RUIÑOSOS

## LA ALHAMBRA

La actitud del Gobierno.

Muchas veces hemos hablado en estas columnas de la necesidad de atender con toda urgencia a la reparación y conservación de la Alhambra.

Un nuevo peligro, denunciado por el Defensor de Granada, viene a darnos la razón. El patio del Harén, la torre de los Puñales, el salón de Comares y la galería del patio de Machuca están a punto de hundirse, sin que hasta el momento presente se hayan adoptado más precauciones que la de un apuntalamiento hecho para salir del paso.

Otras muchas salas y galerías del monumento que honra a España necesitan también una urgente y completa reparación. El ministro de Instrucción pública, señor Rodríguez San Pedro, y el subsecretario señor Silló, han ofrecido que el Gobierno se ocupará de este asunto, y pondrá de su parte cuantos medios sean precisos en evitación de un daño que, de producirse, sería irreparable.

Nosotros confiamos en que la acción del Gobierno sea inmediata, eficaz y decisiva, porque resulta vergonzoso ese estado de abandono en que se tiene a uno de los más valiosos monumentos nacionales.

Manifestaciones de Cavestany.

El Noticiero Granadino dice que hallábase el marqués de Portago en el Hotel Washington, donde fué obsequiado con un almuerzo, habló casualmente al distinguido escritor y aplaudido dramaturgo D. Antonio Cavestany, que se encuentra en aquella capital, atraído por la fama de sus monumentos.

El Sr. Cavestany acababa de visitar la Alhambra, de la cual hizo ante el marqués el elogio entusiasta que aquella maravillosa construcción arranca a todo espíritu culto. Pero no todas fueron palabras de satisfacción en el Sr. Cavestany, quien tuvo también algunas frases por el estado en que se encuentra el palacio nazarita, varios de cuyos departamentos amenazan ruina.

Anunció el referido escritor que tanto le había impresionado la visita a la Alhambra, que tenía el propósito firme y decidido de emprender una campaña en la Prensa madrileña para pedir al Gobierno que sin demora atiende a la conservación y restauración de tan preciado monumento.

El marqués de Portago felicitó por su actitud al Sr. Cavestany, alentándole para que no desista de ella, y agregando que su campaña le serviría de base y ocasión para hablar en el Congreso en el mismo sentido, y recabar del Gobierno que de una vez ponga fin a la zozobra que a todo buen granadino produce el temor de un hundimiento del artístico palacio de los Reyes árabes.

Una reunión.

GRANADA 24. En el Gobierno civil se ha efectuado una importante reunión para gestionar la realización de las obras de reparación de la Alhambra.

Han asistido las autoridades, diputados elegidos, varios salientes, notables personalidades de esta y representantes de la Prensa local.

Acuerdos.

## CONSEJO DE MINISTROS

GRANADA 25. En la reunión de que he dado cuenta, se adoptaron importantes acuerdos.

La Junta magna, que ha quedado constituida, pedirá al Gobierno que se incluya en los próximos presupuestos una partida de 250.000 pesetas para las obras más necesarias; que se libere cuanto antes la cantidad indispensable para las reparaciones que no admiten espera, y que se nombre un arquitecto que forme un plan completo de restauración.

El marqués de Portago, que ha salido para Madrid, comunicará al Gobierno estos acuerdos, encargándose de gestionar que sean cuanto antes atendidas las justas aspiraciones de Granada.

Por telegramas que aquí se han recibido, se tiene la esperanza de que muy pronto serán reparados los departamentos que amenazan ruina.

Fueron desfilando después los demás ministros.

Como síntesis de sus manifestaciones, consignáramos que el Consejo se ocupó, en primer término, del resultado de las elecciones de diputados, comentándose, como era natural, en sentido favorable, la numerosa mayoría que viene a las Cortes y el resultado de la lucha en las provincias catalanas, en donde el movimiento solidario ha cambiado radicalmente la representación política que dicha región enviaba al Parlamento.

La mayoría, a juzgar por los datos que hasta ayer tenía el Gobierno, excede de doscientos cincuenta y ocho diputados. Ni por incidencia se trató de cargos parlamentarios ni tampoco de la próxima elección senatorial.

Así lo afirmaban todos los ministros.

El Sr. González Besada, como ya decimos, dio cuenta de las reformas introducidas en el presupuesto de su departamento.

Presenta la obra grandes variaciones con respecto al vigente, y puede decirse que, a pesar de mantenerse la misma cifra, resulta un presupuesto de preparación.

Ha creído el Sr. González Besada conveniente, por lo que a su presupuesto se refiere, el mantenimiento del principio de la nivelación, ajustándose a la cifra actual el gasto que han de ocasionar los nuevos organismos que crea.

Los proyectos de presupuestos que quedan por examinar son los de Instrucción pública y Marina.

Este último es el de verdadera importancia por los aumentos que ofrece y que hacen que el futuro presupuesto contenga aumentos en los gastos, comparado con el vigente.

Se procura ir decididamente a la reorganización de nuestro poder naval, aspiración del Sr. Maura, no de ahora, sino desde los años 1881-85, en que formó parte de la Comisión nombrada para el proyecto de bases de reorganización de la Armada, presentado siendo ministro el Sr. Antequera.

Por esto el actual presupuesto se ha de subordinar a otro proyecto de bases que ha de precederle y que por su misma importancia será objeto de gran discusión.

Insiste el Gobierno en su propósito de entregar el presupuesto a las Cortes, tan pronto queden constituidas o, mejor dicho, en seguida que haya terminado la votación de los cargos parlamentarios.

Deliberó el Consejo sobre las noticias telegráficas que las autoridades de Cartagena han transmitido acerca del estado sanitario de dicha ciudad.

Esos informes, según el ministro de la Gobernación, confirman que la enfermedad que allí se padece es fiebre tífica, no pasando de trece los atacados que en la actualidad existen en aquel Hospital Militar.

En la Diputación.—Elección de presidente.—Urquijo derrotado.

BILBAO 24. La Diputación ha celebrado sesión para la renovación de cargos.

Con 10 votos contra 8 ha sido derrotado el Sr. Urquijo para el cargo de presidente, siendo elegido D. Luis Salazar, de filiación liberal.

El nuevo presidente, en su discurso de toma de posesión, hizo fervientes protestas de españolismo, diciendo que antepone su amor a España al que siente por Vizcaya.

Censuró que los nuevos diputados, en vez de dedicar su tiempo a estudiar y presentar un programa económico provincial, se dedicasen a pedir votos, excitando las pasiones políticas y religiosas.

Algunos diputados trataron de hablar para rebatir lo dicho por el presidente; pero éste no concedió la palabra a los que la pidieron.

Urquijo se retira.

El Porvenir Vasco, órgano del Sr. Urquijo, anuncia que éste tiene decidido retirar su residencia de Bilbao, trasladándose a Murrieta, pueblo de esta provincia, teniendo el propósito de no volver a inspirar campañas a su periódico.

Bonos electorales falsos.

En el despacho del diputado electo Sr. Ibarra se presentaron hoy algunos individuos reclamando el pago de bonos, que dijeron haber recibido a cambio de votos dados al señor Ibarra.

Los portadores de tales bonos fueron detenidos, resultando que los que mostraban eran falsos.

Después de realizadas algunas indagaciones se vino en conocimiento de que habían sido falsificados por conocidos nacionalistas, con objeto de crear un conflicto al Sr. Ibarra, impulsados por el desprecio que sienten ante la derrota de su candidato Sr. Anitau.

Con este motivo han sido detenidos significados nacionalistas, entre ellos uno que forma parte de la Junta directiva del partido.

El esortuño.—Precauciones.

Las autoridades toman grandes precauciones para evitar que mañana, cuando se reúna la Junta de escrutinio, pueda alterarse el orden, pues circula un rumor que supone en los nacionalistas propósitos perturbadores.

Regreso del Sr. Bilbao.

Hoy ha regresado de Vitoria el candidato carlista derrotado, D. Esteban Bilbao.

El recibimiento dispensado por sus correligionarios al Sr. Bilbao ha sido entusiasta.

Se proyecta obsequiarle con un banquete.

## LOS FRANCESES EN MARRUECOS

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

Recibo noticias interesantes y verídicas acerca de lo que ocurre en la región de Ouxda, donde los franceses no permanecen inactivos del todo; antes bien, aprovechan el tiempo lo mejor que pueden.

En primer lugar, lo que se limita a Ouxda la ocupación, sino que se extiende a todos los alrededores, a la gran llanura de Angad, que recorren constantemente columnas volantes.

El campamento de las fuerzas francesas está instalado a dos kilómetros de la población, en una eminencia que la domina, y donde ya estuvo antes acampada la metalla sherifiana.

En Sid-Muza, lugar en que acampó el Presidente, y a siete kilómetros de Ouxda, el general Lyantey ha comenzado la construcción de un blockhaus, donde instalará una guarnición permanente.

Los puestos de guardia se ponen en contacto con las kabilas de Beni-Snassen, Zkara y Beni-Bu-Zegri; antes de que termine mayo, los franceses estarán seguramente a orillas del Muluya.

La columna volante del comandante Pein, antiguo comandante superior de Marruj, llegó, atravesando el territorio marroquí, desde Berqueni, nuevo puesto militar instalado hace poco más de un año en el mismo territorio marroquí, a una quincena de kilómetros de la frontera.

La maison cantonnière de la ruta Marruj-Ouxda se edificó hace dos años a más de kilómetro y medio de la frontera, cuyos límites no aparecen tan nebulosos por esas partes como más al Sur, donde, desconocidos por Francia, ha podido llegar el general Lyantey a hacer expediciones que, de no haberlas realizado el general, podrían ser calificadas de bandidaje. Tomaba por pretexto el robo de unos cuantos carneros por los marroquíes, y organizaba una pequeña expedición. Llegaba a la tribu ladrona, y no solamente recuperaba los carneros robados, sino que se llevaba tres veces mayor número; destruía los aduanares, sacrificaba en la lucha unos cuantos moros y algún legionario, y regresaba a las posiciones francesas, apresurándose a redactar una reclamación para presentarla a Marruecos; eso sí, omitiendo que se había cobrado con creces.

El general Wimpfen, un antecesor de Lyantey, fué también maestro en las contrariedades, llegando en cierta ocasión hasta el Bahariat y Um-Dibrina, en las proximidades de Tafleta.

Aquel día, puede decirse, comenzaron a nacer en los indómitos aduanares del desierto las simpatías de los moros por Alemania.

Todos esos caídos marroquíes, que al decir de la Prensa francesa, han ido servilmente a saludar a los usurpadores de Ouxda y testimoniarles sus sentimientos pacíficos, no eran sino fieros argelinos, ganados ya con anterioridad al oro francés, y de cuyas autoridades recibían inspiraciones.

Como Marruecos es el país de los hechos consumados, a la vuelta de un año nadie se acordaría siquiera de que Ouxda existe, y los franceses estarán definitivamente instalados en las márgenes del Muluya, su obsesión de muchos años, representando una seria amenaza política y comercial para Melilla, pues el radio de acción de los franceses habrá aumentado, en tanto que el de nuestra plaza habrá disminuido. Una tribu, a la que la anterior frontera de Argelia colocaba más cerca de Melilla, preferirá ahora ir a los mercados franceses más cercanos.

Porque eso de que la ocupación de Ouxda y su región va a ser provisional, son naranzas de la China.

Francia no tiene absolutamente ningún interés en que Marruecos le dé explicaciones y satisfacciones que para nada le sirven, ni tampoco un puñado de miles de francos con que pagar la sangre de Mauchamp.

M. Regnault, en sus notas al Maghzen, no pasa de vaguedades, de exigencias ambiguas, fútiles, tales como el cumplimiento de los Tratados de 1903 y 1904 sobre la policía y mercados de la frontera, firmados en Argel entre el actual ministro de la Guerra de Marruecos, El Guébbas, y el general Cauchemez.

Precisamente si esos Tratados se pusieran en vigor, afirmarían de un modo indeleble la fijeza de la frontera argelino-marroquí.

Pero lo que en realidad se pretende es que Marruecos no sepa francamente a qué carta quedarse, y tomar pretextos de las satisfacciones no dadas para perpetuar la usurpación de Ouxda.

Entretanto, visto el modo paulatino como Argelia crece y el juicio que tan graves acontecimientos para España merecen a nuestros más conspicuos hombres de Estado, convendría pensar seriamente si la hora de la venta de nuestras posesiones marroquíes ha llegado, y haciendo uso de las cláusulas de los Tratados con Francia, que le dan el derecho de prioridad, entrar en francas negociaciones con ella, y con el producto de la venta comprar un acorazado que pasee por el mundo la decadencia fatal de una raza.

Y, francamente, comparando la obra heroica de los franceses en Argelia, la contitud de sus afanes en Marruecos, con el estado en que tenemos nuestras posesiones y las adiciones de nuestra política marroquí, dan ganas de haber nacido en Francia, especialmente los residentes en Marruecos, vayan pensando si les conviene adquirir con tiempo la nacionalidad francesa, antes que se repita la triste condición del español en Argelia.

Guillermo Rittwagen.

## DE LONDRES

FOR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Habla Botha.

LONDRES 25. El general Botha ha declarado que se apresuraba la invención de presentarse como queriendo organizar un ejército boer, toda vez que ya no debe existir distinción entre holandeses e ingleses.

En un barco de vela.

LONDRES 25. Comunican de San Francisco que el famoso novelista yanqui, Jack London, ha marchado de allí, acompañado de su esposa y de cuatro personas más, con el propósito de hacer un crucero de seis años en un barco de vela.

Jack London abraza la intención de dar la vuelta al mundo en su trágic embarcación. Visitará los principales puertos, siendo el primero en que hará escala el de Honolulu. La barca en que viaja tiene 45 pies de longitud.

La Cámara de los Lores.

LONDRES 25. Informes fidedignos permiten asegurar que el Presidente del Consejo, Mr. Bannerman, tiene el propósito de presentar al Parlamento el 13 del próximo mes un proyecto de reforma de la Cámara de los Lores.

En dicho proyecto, Mr. Bannerman estudia la manera de resolver los conflictos que a veces surjan entre la Cámara de los Lores y la de los Comunes, proponiendo una solución que dará la supremacía a esta última.

VIAJES REALES

UN PRINCIPE JAPONES

FOR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

PARIS 25. El corresponsal de La Liberté en Londres telegrafía diciendo que ha adquirido la certeza de que el Príncipe japonés Fushimi, que en breve llegará a Europa para recorrer las principales cortes, trae además otro objeto en la parte referente al tiempo que permanezca en Inglaterra.

El Príncipe japonés se propone visitar varias casas inglesas de construcción de barcos y de armamento.

Entre estos barcos la flota japonesa podrá figurar en primera fila entre todas las Armadas.

## Roosevelt y los mineros

FOR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Asesinato legal.—Enorme agitación.

LONDRES 25. Cablegrafían de Washington que el partido obrero norteamericano censura duramente a Roosevelt, por algunas declaraciones hechas por éste en el curso de una controversia sostenida con Harriman, miembro de un Sindicato obrero.

En dicha controversia, Roosevelt afirmó que, tanto Harriman como otros tres funcionarios de la Federación occidental de mineros, llamaos Mayer, Haywood y Debs, eran ciudadanos poco estimables, aludiendo a la circunstancia de hallarse acusados los tres últimos del asesinato de Mr. Stennessberg, gobernador que fué de Idaho.

Las Delegaciones obreras, indignadas por las maniobras del Presidente, han amenazado a éste con ir a Casa Blanca.

Roosevelt ha contestado a esta amenaza con una carta, en la que se declara completamente indiferente a las apreciaciones de los capitalistas y de los Sindicatos, que le criticaron, por diversas razones, el paralelo por él establecido entre Harriman y ellos.

La acusación lanzada contra Mayer, Haywood y Debs, que se hallan sujetos a un proceso por el supuesto asesinato de Mr. Stennessberg, ha dado lugar a una gran agitación en toda la región occidental de Norte América.

Los obreros sindicados celebran numerosas reuniones en favor de los procesados.

En todas las ciudades aparecen pasquines, denunciando, en términos que revelan gran indignación, lo que los obreros llaman tentativa de asesinato legal de tres hombres.

La excitación, fomentada por los obreros, amenaza constituir un grave peligro para la tranquilidad pública en todos los Estados del Oeste.

Creese que será difícil encontrar jurados para el proceso, cuya vista se halla señalada para el 6 del próximo mayo, y se celebrará en Boise (Idaho).

El asesinato de Stennessberg ocurrió en diciembre de 1905.

A raíz del crimen, dos hombres confesaron autores del mismo.

El asesinato del gobernador de Idaho forma parte de una larga serie de asesinatos y atentados, cuya organización se atribuye a la Federación occidental de mineros, cuyo presidente y secretario son, respectivamente, los acusados Mayer y Haywood.

Creese que la Federación se encargaba de buscar a los asesinos, retribuyéndolos por su reprochable misión.

VIAJEROS ILUSTRES

LA PRINCESA WALDEMAR

FOR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

En Lisboa

LISBOA 24. La Princesa María de Orleans, esposa del Príncipe Waldemar, llegó ayer a esta capital, acompañada de su hijo mayor el Príncipe Aage.

Sus Altezas han sido obsequiadas con un banquete íntimo en el palacio de las Necesidades, asistiendo a él toda la Familia Real portuguesa y los dignatarios de Palacio, que estaban de servicio, como también las personas que forman el séquito de la Princesa.

Por la tarde visitaron los Museos y la iglesia de los Jerónimos.

Después recorrieron en automóvil varias calles de la capital y pasaron por los jardines de Palacio.

También en automóvil han hecho la Princesa y el Príncipe una excursión a Mafra. Les acompañaron la Reina Amelia y los Infantes.

A Madrid.

LISBOA 25. El próximo sábado marcharán a Madrid, en el rápido de las once de la mañana, la Princesa Waldemar y su hijo el Príncipe Aage.

En la estación del Rocio, despedirán a los regios viajeros la Familia Real, el Gobierno y las autoridades.

Aun no se sabe si S. A. se detendrá en

Madrid ó si continuará directamente a París.

Datos biográficos.

La Princesa María de Orleans, más conocida por Princesa Waldemar, que es el nombre de su esposo, es hija de los duques de Chartres.

Nació en 1865 y contrajo matrimonio en 1885 con el Príncipe Waldemar de Dinamarca, siendo, por tanto, hermana política de la Emperatriz viuda de Rusia, de la Reina de Inglaterra y de los Reyes de Dinamarca y de Grecia.

Es hija del Rey de Noruega y prima hermana de la Reina Amelia de Portugal.

El Príncipe Aage, su hijo, nació el 10 de junio de 1887, y pertenece, como a pirante, a la Armada Danesa, de la que el Príncipe Waldemar es con-almirante.

GRAN MUNDO

Muy brillante resultó la última recepción en casa de la señora de Allendalazar, verificada ayer, acudiendo la mayor parte de sus relaciones a saludar a la amable dama.

Anoche hubo una comita en la Lezaci en de Portugal; el domingo se celebrará otra, y el lunes una en la Embajada de Italia.

Con profundo pesar se ha sabido el fallecimiento de la duquesa de Sueca, que por su agradable trato contaba muchas y sinceras simpatías en la sociedad aristocrática.

Doña María del Carmen Caro era esposa de D. Carlos Rúspoli y Alvarez de Toledo, duque de Sueca y conde de Chinchón, hijo del duque de la Alcudia y emparentado con la familia de los Príncipes Rúspoli, de Italia. De este matrimonio quedan tres hijos: doña Blanca, doña María y D. Carlos.

Hermanas de la finada eran la duquesa de Medina Sidonia, la condesa de Ayamans y sor María de la Visitación.

Reciba la familia de la finada nuestro sentido pésame.

Precedente de San Sebastián ha llegado a Madrid la gentil señorita María Luisa Miramón, hija de los condes de Torre Muzquiz, que ha venido a pasar una temporada con los señores de Bermúdez de Castro.

Madridizy.

EL VIAJE DE ALFONSO XIII

FOR TELEGRAMA

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

No va a Roma.

ROMA 25. A propósito del viaje a Roma de S. M. Alfonso XIII, declaran en el Vaticano que es preciso no conocer el espíritu que actualmente domina en la Corte española, y el carácter del Monarca, para creer en la posibilidad de dicha visita.

«Alfonso XIII», dicen—vendrá a Italia, pero no a Roma.

Noticias de Madrid.

ROMA 25. La Tribuna asegura nuevamente, que el Vaticano niega de una manera absoluta la posibilidad de que el Rey de España vaya a Roma.

Añade que en la Secretaría de Estado se han recibido noticias concretas de Madrid, asegurando que no hay nada de cierto en lo que acerca de este viaje de D. Alfonso XIII se ha dicho.

DE SEVILLA

Concurso hipico.

Se ha celebrado la última prueba del concurso hipico.

La copa del Infante D. Carlos la ganó el teniente de husareros de Baya D. Carlos Luis Garcia, que montaba el caballo Venderol.

También obtuvieron premios los oficiales de Caballería Sres. Izquierdo y Chacel, el pascano Sr. Gómez y el teniente de Infantería D. Guillermo Delgado.

Tiro de pichón.

Hoy se jugó en el Tiro de Pichón el premio de la Sociedad.

Lo ganó D. Adolfo González, que mató 13 pichones.

Obtuvo el segundo premio D. Manuel Camino.

Mañana comenzará la tirada del Campeonato de Sevilla.

812 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

voluntad, es porque yo también ardo en deseos de ver a esa pobre mujer para decirle:

—El que vos habéis buscado tanto tiempo inútilmente, está aquí cerca. Le veréis cuando queráis; sed dichosa al fin, porque han concluido vuestras desgracias.

—Bien, bien, muy bien!—dijo el cura con verdadera emoción, ofreciendo la mano a Hermann francamente y añadiendo: —No sois menos generoso que yo.

Hermann, seguro ya de su éxito, estrechó la mano del cura y prosiguió: —¡Ah, qué día tan hermoso para mí! ¡No lo olvidaré nunca!

COMO SE VIVE EN FRANCOIA

De Le Matin, el diario parisiense que menos ciertamente puede ser tachado de antimilitarista, copiamos el siguiente artículo para que nuestros lectores vean a qué lamentables extremos ha llegado la seguridad personal de nuestros vecinos y en qué estado se hallan las fuerzas que un día pueden ser llamadas a combatir.

EN CHERBOURG

De todos los puertos de guerra, y sobre todo de los de Brest y Cherbourg, se elevan las quejas de la población civil, de las municipalidades y de las autoridades militares contra la indisciplina de las tropas coloniales. No pasa día sin que el telégrafo envíe al ministerio de la Guerra y a los periódicos noticias de desórdenes, violencias y hasta crímenes, cometidos por los soldados de la Marina.

Los alrededores de Lorient, Brest y la isla de Ouessant han sido teatro de escenas espantosas, de asesinatos, violaciones e incendios.

En Cherbourg cada noche estalla un escándalo, cada semana se perpetra un crimen. La Prensa local, lejos de detallar y amplificar los sucesos, trata de ocultarlos, atenuando los efectos.

Y no obstante, a partir del 1.º de enero, se tiene conocimiento de un número espantoso de atentados.

Estadística roja.

Mencionaremos los sucesos siguientes. El día 4 de enero, en un café-concert, estalló una colisión entre varios suboficiales de Artillería y de Infantería coloniales.

El día 7, el propietario de un restaurant fué asesinado por un soldado de Marina; otros dos soldados desvalijaron en la calle a una señora; dos suboficiales fueron apaleados por una banda de artilleros; tres soldados atacaron una granja de labor y destruyeron los rebanos a bayonetas; en el teatro, el capitán de servicio, aquella noche, se vió bombardeado por una verdadera lluvia de cáscaras de naranja; una patrulla se embriagó, librando un espantoso combate los hombres que componían, de resultas del cual pereció un empleado del ferrocarril.

El día 10, un soldado fué asesinado por sus compañeros. Fué una verdadera cacería con escalamientos y crueldades. Corrió la sangre.

El día 14, cuatro individuos particulares vieron asaltados a la salida del teatro por varios soldados y marinos. Un marino fué desvalijado. Un patrón sufrió el ataque de un marino.

El día 20, seis soldados de marina atacaron una casa particular. Un reservista y un marino desaparecieron, no se sabe si ahogados. El día 27, agresiones a dos vigilantes de b. r. El día 31, diez marinos agredieron a un cochero, hiriéndolo y destruyendo el carruaje. El 4 de febrero tres vigilantes fueron acuchillados por una banda de marineros; dos marinos vieron agredidos y entablaron numerosas riñas y colisiones en el teatro y en las calles. El día 14, nueva serie de riñas en diversos lugares. El día 19, un artillero de las tropas coloniales ataca y viola a una madre de familia en plena calle, mientras otro artillero agredía con la bayoneta a un vendedor ambulante.

El día 1.º de marzo, dos marineros destruyeron un kiosco de periódicos. El 3, un soldado fué robado por los marinos. El 7, estos mismos marinos estrangulaban a un sargento. Se descubrió el robo cometido por tres marineros con un alemán de la escuadra. El día 10, sangrienta riña en el Arsenal. El día 14, ataque y robo a un transeunte pacífico y escandaloso espantoso para perseguir y detener a los mallecheros. El día 15, aparición del cadáver de un soldado ahogado. El día 25, nueva serie de riñas y violencias. El día 27, un sargento es acuchillado por un marino, a quien había impuesto un castigo. Todo esto, sin mencionar las escenas de embriaguez, escándalos por injurias, atropellos y toda suerte de brutalidades.

Los verdaderos culpables.

Las condenas acordadas por los Tribunales de Marina por robos, faltas, descastos, deserciones, ultraje, vias de hecho, etc., etc., son innumerables.

La plaza de Cherbourg está guarnecida por los regimientos 1.º y 5.º de Infantería colonial, el 2.º de Artillería colonial, el 25 de línea, el 1.º de la flota y los equipos de dos divisiones de guardacostas, de una flotilla de torpederos y de una división de submarinos. En total, 10.000 hombres.

De éstos, las tropas coloniales y los marinos son los que figuran casi solamente en la estadística criminal. Los soldados del 25 de línea no toman parte alguna en los desórdenes.

Por el contrario, frecuentemente son ellos víctimas de las agresiones, pues marinos y soldados experimentan una viva satisfacción, haciendo blanco de sus fechorías en ellos.

¿De quién es la falta?

Los comerciantes y funcionarios civiles, muy irritados, declaran: Las tropas coloniales son el refugio de los apaches de París. Cuando se les envía a las colonias, los jóvenes bandidos practican libremente el pillaje, la violación, el robo, y calman a tiros la irritación de los indígenas que no se resignan. Como ahora no se les manda a las colonias, surgen ahora los que sufren sus tratos, hasta tal punto que no nos atrevemos a salir a la calle de noche sin llevar armas. Este invierno el teatro ha sufrido una crisis, pues la gente se retrajo del teatro las agresiones a la salida del espectáculo. Los consejeros municipales daban prueba de inmenso valor cívico, saliendo de sus casas cuando tenían que asistir a alguna sesión de noche.

Los oficiales no se atreven a imponerse a sus subordinados. Les tienen miedo. Tienen miedo a recibir una cuchillada o un tiro, cuando castigan a cualquier soldado. Los castigados dicen: ¡Tú me las pagarás!—Además, estos oficiales han vivido largos años en las colonias y, acostumbrados a los procedimientos allí usados, sienten una gran indulgencia por lo que ellos consideran como peccadillos. Así consideran que vale lo mismo la piel de un vecino de Cherbourg que la de un ananista o un negro.

Los Consejos de guerra, por esta misma razón, dan pruebas de una debilidad culpable. Castigan los delitos contra el elemento civil que se les someten con penas irrisorias. ¿Que se supriman los Consejos de guerra y veréis como los Tribunales civiles castigarán a los apaches militares!

Los dos regimientos.

Los oficiales superiores del regimiento de línea y de los regimientos coloniales dicen por su parte: Los regimientos 1.º y 5.º de Infantería colonial están infestados de apaches. Se les obliga a ingresar en las filas prometiendoles pasar una esponja sobre sus culpas. Ocurrir, a veces, que las bandas a que pertenecen les obligan a ingresar en las filas cuando les falta el trabajo. Nosotros tenemos en el 1.º y 5.º regimientos los más acabados tipos de apaches de los bulevares exteriores, de Saint-Ouen, de D'Aubervilliers, de Saint Denis y de los arrabales de Nantes. Ellos por sí solos forman un bloque al cual van incorporándose todos los malos elementos. ¡Ah! Y no olvidando, no, ni se olvidarán ni se olvidarán a los regimientos. Lo que hacen es romper lo poco sano que queda.

La Marina también se va gangrenando. Ya no son los marineros aquellos antiguos pescadores de Bretaña y Provenza. Son mecánicos de talleres, pásimos obreros despedidos de todas partes, la hez de las urbes industriales. Se entienden a maravilla con los apaches y hacen a medias todos los negocios.

Frecuentemente hasta cambian de uniforme entre ellos cuando van a dar un golpe de mano, para mejor poder probar la coartada y hacer imposible el reconocimiento de los culpables en las confrontaciones. Son verdaderos bandidos.

Lo que dice el alcalde

Por último, M. Mathieu, alcalde y diputado de Cherbourg, sus adjuntos y los miembros del Consejo Municipal, dicen: «Estos soldados de Marina son los apaches de París. El alcohol y la estúpida vanidad los ayudan para continuar aquí sus habituales operaciones de la Villette y Belleville. Los que regresan de las colonias se vanaglorian de haber cometido las mayores atrocidades; beben, se excitan, animándose a realizar todavía más grandes brutalidades. Los oficiales encuentran esto muy divertido. La población civil... ¡Bah!

Cuando están bien dispuestos por las copiosas libaciones, las bayonetas salen solas de las vainas y a bayonetazos atacan al transeunte pacífico, los rebanos de las granjas o tonales de vino. Todo a la bayoneta! Ahora bien; si la que hace todos estos daños es la bayoneta, forzoso será suprimir la bayoneta. En diferentes ocasiones el Municipio de Cherbourg ha dirigido esta solicitud formal a los ministros de la Guerra, al general André, a M. Etienne, a M. Berteaux, al general Piquart. Y lo mismo han solicitado las municipalidades de otros puntos que cuentan también con guarnición de tropas coloniales.

Las autoridades militares nos han contestado muy espiritualmente, diciendo que precisamente la bayoneta Lebel facilita las investigaciones, puesto que si se encuentra el abdomen de un ciudadano está perforado por una herida de forma especial este detalle revela evidentemente la intervención que en el hecho ha tenido un militar.

Esto es muy divertido; pero yo—dice M. Mathieu,—que soy responsable de la seguridad de 35.000 habitantes civiles de Cherbourg, me propongo hallar una solución, y en plazo muy próximo.

El general Piquart me ha explicado bien que el sable y la bayoneta constituyen el honor del soldado; que no se puede arrebatar al soldado estas armas sin rebajar su dignidad. El general Piquart tiene miedo de que le acusen de antimilitarista. Pero aquí no se trata de antimilitarismo, se trata de

que no seamos ansartados al revolver una espuina. Los soldados ingleses—los de la reciente cordillera—salen sin armas. ¿Es que no tienen honor? Y los marineros de sus escuadras que van sin bayoneta, ¿tampoco tienen honor? El soldado de Marina que sale con permiso por cuarenta y ocho horas, va sin bayoneta. Nosotros pedimos que se le quite la bayoneta también al que sale con licencia de noche. El general Piquart nos dirá a qué hora exacta se encuentra el límite del honor militar sin bayoneta.»

EN PALACIO

CONSEJO DE MINISTROS

En el presidio hoy por S. M., el Sr. Meura ha limitado su discurso a tratar de política interior, ocupándose de las elecciones de diputados y explicando con ese motivo cuantas circunstancias han concurrido en ellas.

Incidentalmente trató el jefe del Gobierno del estado sanitario en Cartagena, para poder manifestar que no hay peste en dicha ciudad, y que todas las noticias publicadas haciéndose eco de esa creencia, son completamente infundadas.

El Rey firmó después los siguientes decretos: Los Consejos de guerra, por esta misma razón, dan pruebas de una debilidad culpable. Castigan los delitos contra el elemento civil que se les someten con penas irrisorias. ¿Que se supriman los Consejos de guerra y veréis como los Tribunales civiles castigarán a los apaches militares!

Guerra.—Disponiendo que el general don Francisco Ni villa cese en el cargo de comandante general de Artillería de la tercera región, y pase a la sección de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria. —Decreto sobre adquisición de material.

—Nombrando a los tenientes coroneles de Carabineros D. Enrique López, D. Salvador Villalón y D. Alejandro Villarreal, para los mandos de las comandancias de Murcia, Huesca y Orense.

—Concediendo cruz de segunda clase del Mérito militar blanca, pensionada con el 10 por 100 del sueldo de su empleo hasta que ascienda a general o pase a retiro, al comandante de Infantería D. José Ibáñez Marín.

—Idem cruz de primera clase del Mérito militar blanca, y pensionada, al oficial segundo de Oficinas militares D. Manuel Varela Fernández.

¡AGUA!

piden siempre en Andalucía. Y no es agua del cielo, sino la maravillosa Agua de Colonia concentrada que venden los señores Álvarez Gómez, en su gran perfumería de la calle de Peligros, 1, duplicado.

¿CODICIA O CANDIDEZ?

TIMO FRUSTRADO

Indudablemente el número de los cándidos se acerca mucho al infinito; si no fuera así, los cronistas de sucesos no nos veríamos obligados a repetir cada dos días los relatos de timos consumados y de otros que, como el que ayer pudo haberse cometido, se evitan por pura casualidad.

Al hotel de Ultramar llegaron anteaayer dos extranjeros. Se ignora su nacionalidad, por más que los apellidos de los dos—Virrio y Oveira—indican su procedencia portuguesa.

Recatándose todo lo posible, demostrando gran recelo, esquivando la contestación a las preguntas que se les hacían, la visible turbación que demostraban, todo, en fin, hizo sospechar al dueño del hotel que sus nuevos huéspedes tramaban algún negocio misterioso o estaban cogidos en la red de algún hábil timador.

Indudablemente el perspicaz fondista comunitario sus sospechas a la policía del distrito del Centro.

Dos agentes acompañaron a los extranjeros al café de la Paz, establecido en la calle de Augusto de Figueroa, esperando que el programa supuesto se realizara.

No tardó en llegar al café otra pareja de desconocidos, que después de comunicarse con los extranjeros por señas convenidas de antemano, se reunió a éstos.

Una vez juntos unos y otros, se trató del negocio que los reuniera.

Uno de los lezados recientemente entregó al llamado Oveira unos documentos justificativos y reveladores de la existencia de un tesoro encerrado en una maldita escondida en los alrededores de Madrid.

A los documentos acompañaba una aclaración topográfica del sitio en que la fabulosa fortuna se encontraba.

A cambio de todo eso, los extranjeros habían de entregar 7.500 pesetas.

Iban a hacerlo, cuando la policía cayó sobre los enterradores, deteniéndolos y poniéndolos a disposición del juez de guardia.

HAY UNA

Empresa en Madrid que logró todas las victorias. En cuantas Exposiciones presentó sus incomparables Chocolates, Cafés y Tés, alcanzó las más altas recompensas.

DESDE PARIS

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Clemenceau contra los socialistas. PARIS 25. El Presidente del Consejo de Ministros, M. Clemenceau, ha dirigido una circular a los prefectos de los departamentos, manifestándoles que en el caso de que concurran a una reunión donde sea desplegada la bandera roja o cantada La Internacional, inviten inmediatamente a los asistentes a dar por terminada la reunión, haciéndoles abandonar el local.

El incendio del Arsenal. El ministro de Marina ha manifestado que cree exageradas las primeras evaluaciones que se han hecho de las pérdidas sufridas en el incendio del Arsenal de Toulon.

La Emperatriz de Rusia. PARIS 25. De Biarritz comunican que ha partido con dirección a esta capital la Emperatriz viuda de Rusia.

La Conferencia de La Haya. PARIS 25. Asegúrase que Francia se ha mostrado ya conforme con que en la próxima Conferencia de La Haya se discuta la cuestión de la limitación de los armamentos.

La Czarina y el Presidente. PARIS 25. Ha salido de Rambouillet, en automóvil, con dirección a la estación de Bourget, en los alrededores de París, el Presidente de la República, M. Fallières.

El objeto del viaje de M. Fallières es saludar a la Czarina madre de Rusia, a su paso por aquella estación.

También acudirá a saludar a la Czarina el ministro de Negocios extranjeros, M. Pichon.

La Czarina llegará a París, en un tren especial, acompañada de los Grandes Duques Alexis, Pablo y Nicolás, y del embajador de Rusia, los cuales asistirán a su entrevista con M. Fallières.

Terminada aquélla, la Czarina proseguirá su viaje y M. Fallières regresará directamente a Rambouillet.

El segundo canal de Suez. PARIS 25. El Herald publica un despacho de Berlín dando cuenta de que el proyecto de construcción del segundo canal de Suez ha tomado ya forma definitiva.

Añade el despacho que el proyecto ha producido gran emoción en Berlín, temiéndose en la capital alemana que con este motivo quedo relegado a segundo término el ferrocarril de Bagdad.

El robo a la duquesa de Alba. PARIS 25. La policía ha logrado detener a una célebre ladrona, autora de infinitos robos cometidos en los principales hoteles de París.

Entre los hurtos que ha cometido figura el de las alhajas de la noble dama española duquesa de Alba, hace ya más de dos años.

La ladrona se llama Margarita Noués, y para lograr sus propósitos adoptaba el traje de una modistilla, y con una caja de sombreros pendiente del brazo, penetraba en los hoteles.

Allí entraba en los cuartos de los huéspedes. Si no había nadie, robaba lo que podía, y si por casualidad se encontraba con la persona que ocupaba la habitación, se disculpaba diciendo que se había equivocado de piso. De esta suerte ha cometido muchos robos.

Por lo general, sus propósitos los realizaba durante la hora en que los huéspedes almorzaban.

De esta suerte había robado las alhajas de la duquesa de Alba.

La policía, que ha realizado activísimas gestiones hasta lograr detener a Margarita Noués, ha practicado un registro en su domicilio, bulvar de los Italianos, donde ha encontrado numerosas joyas, procedentes todas de robos cometidos.

El robo por Margarita Noués asciende a unos 100.000 francos.

DE GRANADA

Los trenes botijos.

GRANADA 25. La opinión muéstrase agradecida a la campaña de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA sobre la organización de trenes botijos a esta población, causando efecto agradabilísimo las pastorales de Mestre Martínez.

Todos los elementos se proponen rivalizar en hacer aquí grata la permanencia de los botijeros.

El marqués de Portago. Ha marchado a Madrid el candidato elegido por esta circunscripción, marqués de Portago.

Servicio de automóviles. Se han verificado hoy pruebas oficiales del servicio de automóviles.

La Empresa se llama La Tortajada, por

ser propiedad de parientes próximos a la célebre bailarina que ha popularizado su nombre en los music-hall del extranjero.

El servicio se hará en el interior de la capital, y también desde esta a Lanjaron, Orziva, Motril y otros pueblos.

Una riña. Esta tarde los carreros Ramón Díaz y Ruiz y José Corneta riñeron por cuestiones de oficio.

Los amigos lograron apaciguarlos. Esta noche se encontraron cerca de la fábrica del gas, y Corneta disparó una pistola sobre Díaz, hiriéndole gravemente.

El presidente de la Diputación. Se ha constituido la Diputación Provincial, nombrando presidente a D. José Díaz Palomares.

Grandes Almacenes de Santa Cruz

Como todos los años, esta antigua casa, la primera en confección para señoras, acaba de recibir un cuantioso surtido en abrigos modales de París, lanar y vestidos de encaje. Plaza de Santa Cruz, 1, y Bolsa, 16.

MUNDO OBRERO

Sociedad de Embalsadores.

Anoche celebró la Sociedad de Embalsadores con una valada en el Centro Obrero de Relatores el cuarto aniversario de la inauguración de su bandera.

Presidió el compañero Luis Gil, y dirigieron la palabra a los numerosos concurrentes que llenaban el salón Carmen Jordán, Vicente Barrio y Santiago Pérez, en sentido de propaganda societaria y política de clase.

Hubo sesión de gramofono y de acordeón. El orfeón socialista cantó varios himnos, siendo todos muy aplaudidos.

Los pañaderos.

Algunos obreros del Centro de la calle de Relatores tienen la misión de denunciar el pan fater y ayer le tocó el turno a la tahona de la calle de San Joaquín.

En la Tenencia de Alcaldía del Hospicio se formuló la denuncia, por haber oscilado la falta de peso entre 150 y 250 gramos en kilogramo; pero parece ser que las autoridades hacen tanto caso de estas cosas como de las que pasan en China.

El resultado fue que se ha devuelto al fabricante su pan, para que siga defraudando al público.

Reuniones.

Para el 26.—A las cinco y media de la tarde celebrará junta general la Sociedad de Empedadores, y a las ocho la de Curtidores, en el Centro Obrero, Relatores, 24.

El Arte de Imprimir celebrará también junta general ordinaria el viernes, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, Relatores, 24, principal.

NOTAS DE ITALIA

POR TELEGRAFO

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

Merry del Val, agradecido. ROMA 25. El embajador de España, señor Ojeda, ha hecho entrega a monseñor Merry del Val, de la carta de S. M. Alfonso XIII, en la que éste le nombra Gran Collar de la Orden de Carlos III.

Monseñor Merry del Val ha agradecido mucho la distinción del joven Monarca.

Disgusto de la Reina. Siguen comentando los periódicos la ausencia de la Reina Elena, de los actos que últimamente se han celebrado en Gaeta y Spz. z.

La Tribuna afirma que este retraimiento de S. M. no obedece a motivos de salud, sino que es consecuencia del disgusto que a la Soberana produjo una escena violenta entre el Rey Víctor y el Príncipe Danilo, hermano de la Reina.

El Príncipe, acompañado de la Princesa Milena, había estado en el Quirinal pocos días antes y parece que de este asunto habló con el Rey, el cual puso término a la conversación, preguntando al Príncipe montenegrino cuándo pensaba salir de Roma.

«El dolor,—añade La Tribuna—que este incidente produjo a la Reina Elena, que comparte sus afectos con la antigua y la nueva familia, fue muy grande, mucho más cuando su madre no estaba curada del mal que, por prescripción facultativa, fué a curarse a Italia.»

ALHAJAS DE ORALINA

La mejor imitación de oro fino. Gran especialidad de cadenas para reloj, dijes y medallones, portarretratos, lapiceros, petacas y fosforeras, imperdibles, pulseras, botonaduras, etc. Últimas novedades. Único privilegio y precios económicos. Puerta Sol 11 y 12. «Brillantes Boro».—Nota: Interesa a todos conocer la bondad de la oralina.

ELECCIONES Y ORTOGRAFIA

En nuestro número del domingo por la noche dimos cuenta de un error ortográfico que en el colegio de primera enseñanza de niñas, donde estaba instalado el colegio electoral de la sección 18 del distrito de la Latina, aparecía con motivo de una advertencia, y era ésta:

«Se ruega no hechen restos de comida en el suelo.»

Cuando los interventores tomaron posesión de sus cargos, el hechen estaba sin h, como debe escribirse, refiriéndose al verbo echar, pero un individuo de la Mesa, censurando el error ortográfico, y creyendo que hacía un favor a la ilustrada profesora, que previa brillante oposición había conquistado su puesto, le puso la h, llegando poco después de la corrección nuestro reporte; que recogió la saliente nota que ha dado más juego que el debido.

Y viste la historia de la h para el buen nombre de la muy ilustrada profesora del colegio, Sra. Pajol.

Grandes rebajas de precios

por contratos especiales con las grandes fábricas del extranjero, en todas las novedades que en medias, mantas, calcetines, ropa blanca, confección para señora, pañuelos, camisas de frac y color han recibido los hijos de A. Magdalena, Arenal, 15. Esta casa no tiene sucursales.

LA GACETA DE HOY

Contiene las siguientes disposiciones: Guerra.—Real decreto autorizando a la Comandancia de Ingenieros de Zaragoza para que adquiera directamente los materiales necesarios en las obras que tiene a su cargo.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real decreto dictando reglas para la aplicación del real decreto de 27 de marzo último respecto de las propuestas y nombramientos de vocales de Tribunales de oposiciones a Cátedras y Escuelas.

DE LAS ELECCIONES

Los escrutinios generales

EN MADRID

Afluencia de público.—Precauciones.—Detenidos.—Protestas ruidosas.—Escándalos repetidos.—Candados generales.—Un acto robado.—Repartido de billetes.—Devotado y satisfecho.—Contra un teniente de alcalde.—Incidente.—Exceso de votos.—La protesta general.—Proclamación.

Bajo la presidencia del magistrado don Vicente Fernández Vázquez se reunió esta mañana en el Ayuntamiento la Junta general de escrutinio.

Tanto el salón como la tribuna pública hallábase llenos, siendo imposible pasar ni moverse.

La entrada en el Ayuntamiento era punto menos que imposible, y había precisa de reñir verdadera batalla para llegar hasta el salón.

La plaza de la Villa presentaba animado aspecto desde las primeras horas de la mañana.

Numerosos grupos hallábanse estacionados frente a las puertas del Municipio, y larga cola se formaba junto a la puerta que da acceso a la tribuna pública.

La llegada de guardias municipales de Ca. ballería dió origen a algunas protestas, produciéndose pequeña confusión al maniobrar los caballos.

Ordenaron los guardias que circulara el público y no permaneciera estacionado en la plaza, y por resistirse a esta intimación de la fuerza pública fueron detenidos José María Fernández, Lorenzo Sánchez, José López Fernández, Manuel Franco y Pablo Mite, que fueron llevados al Gobierno Civil.

Don Miguel Morayta presenta una protesta general a las elecciones por Madrid, fundándola en que las actas todas vienen amañadas y son el producto de una yileza.

La presidencia desestima la protesta, y se promete un gran escándalo.

El Sr. Morote, dominando el fuerte ruido que hay en el salón, grita que la protesta es reglamentaria y que siempre se ha hecho durante el acto que se va a realizar.

Estas palabras aumentan el escándalo, siendo punto menos que imposible entenderse con el ruido de voces y protestas que se oyen.

Muchos de los interventores republicanos que hay en el salón proponen que se retiren todos y vayan al Juzgado de guardia, con objeto de presentar la oportuna protesta.

El Sr. Prast, a nombre de los candidatos conservadores, se manifiesta partidario de que se suspenda el acto, pero las protestas que se presentan, siempre que vayan dentro de la legalidad y hechas en términos respetuosos.

Por fin admite la protesta el presidente, acordándose que sea presentada al final de la sesión.

Comienza la lectura de actas por las del distrito del Centro, a las cuales presentan un verdadero diluvio de protestas los candidatos republicanos.

Pide la palabra el Sr. Pallarés, negándose a la lectura de las actas, y promoviéndose con este motivo el segundo escándalo de la mañana.

A voces dice el Sr. Pallarés que en el acta de la sección 16 del referido distrito aparecen los monárquicos con 280 votos, y en las actas de los republicanos solamente tienen 42, y pide que la computación de votos se haga por la conciencia honrada de los allí presentes.

Aplauden unos y protestan otros, volviendo a reinar la confusión y el vocerío, al que trata, en vano, de poner término la campanilla presidencial.

Propone el Sr. Pallarés que se faculte a la Junta para resolver este conflicto, a lo cual se niega el presidente, protestando por ello el representante del candidato Sr. Castrovido.

Continúa con relativa calma la lectura de actas, originando protesta la sección 20 por haberse incluido un acta notarial, que levantó el Sr. Morayta, consignando abusos en ella cometidos.

Terminadas las actas del distrito del Centro, pasan a examinar las del Hospicio.

Las protestas son menos, y sin que produzcan los escándalos que hubo anteriormente.

A las secciones 12 y 13 del distrito de Chamberí presentan protestas los Sres. Castrovido y Morayta, pidiendo este último que se le supriman los votos que aparecen a su favor en la sección 13 por estimar que son producto de un pucherazo.

A las actas de las secciones 16 y 21 formula la protesta el Sr. Castrovido, considerando que están falsificadas, y reservándose el derecho de presentar la oportuna denuncia en el Congreso, y del acta de la sección 23 dice el mismo señor que fué robada, y amparado el ladrón por la autoridad.

Relata la fuga del presidente de la sección y el auxilio que le prestó la fuerza pública, y afirma que en la Tenencia de Alcaldía estaban amañando las actas.

Ligeras protestas se presentan a las actas del distrito de Buenavista, donde la elección no fué tan accidentada, como en pucherazos como en otros distritos.

Pasan a ser examinadas las actas del distrito del Congreso, formulando una protesta el interventor republicano Sr. Rosón, por aparecer falsificada el acta de una sección.

La lectura dicho señor a una protesta firmada por los interventores republicanos de la sección 6.ª, diciendo que el presidente introdujo en la urna un puñado de papeletas a primera hora de la mañana, y que por la tarde arrojó del local a los electores que trataban de presenciar el escrutinio, auxiliándole el propio coronel Elias y varios guardias de Seguridad.

Añade la protesta que a media tarde, un señor que llevaba barba recortada dio a presidente un billete

46 electores, y el Sr. Pallarés dice que tal documento deshonra a los candidatos. El Sr. Prast manifiesta que los candidatos no tienen parte alguna en la confección de tales documentos, y por tanto, no se debe por ellos honra ni deshonra alguna, y ofrece ser el primero en acudir a los Tribunales contra los autores de las falsificaciones, tan pronto como se prueben.

Se han formulado algunas protestas por los representantes del candidato liberal. Ahora se celebra un banquete en honor del marqués. La música recorre las calles. BEJAR 25. D. Anselmo Oteros Gómez ha sido proclamado por 8.835 votos.

DESDE BARCELONA

La Diputación Provincial. BARCELONA 24. Ha quedado constituida la Diputación Provincial. Como anticipé fue elegido presidente el señor Prat de la Riva, vicepresidente el señor Cruella y presidente de la Comisión provincial el Sr. Corderch.

MARRUECOS

PARIS 25. La Liberté publica un telegrama de Tánger diciendo que cartas de Fez confirman el próximo llamamiento de El Guebbas a la capital del Imperio. Cuando esto se verifique, el mando de las tropas de la región de Tánger quedará a cargo del nuevo pachá.

INGLATERRA Y ESPAÑA

La Prensa Extranjera. O Século, el diario más importante de Lisboa, escribe lo siguiente: «Prosigue Inglaterra su plan, entre sonrisas y diplomáticas rectificaciones oficiales. Ese plan, que consiste en preparar el terreno para un duelo con Alemania en condiciones de abrumadora superioridad, y antes de que ésta consiga realizar integralmente su programa, sigue su marcha pacífica, la más obstinada y segura de todas las concepciones de la política británica...»

Los sucesos de Portugal

LISSBOA 25. Ha producido enorme impresión la noticia que los periódicos de esta capital publican, copiándola de La Defensa de Angola y que se relaciona con la suerte de los marineros sentenciados por la sublevación de los buques de guerra. El capitán portugués afirma que en la fortaleza de San Pedro de la Barra se están construyendo 32 celdas abovedadas, con el espacio indispensable para colocar una tarima y para que un hombre pueda acostarse y levantarse con dificultad.

SUCESOS

Accidente casual. En el Juzgado de guardia se recibió a última hora de la tarde, certificación expedida por un médico particular, en la que dice haber asistido a una señora que vive en la calle del Barco, de una herida de pronóstico reservado, en la mano izquierda, que se causó, casualmente, con un revólver.

BOLSA

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, Interior, Amortizable, Obligaciones del Tesoro, Otros valores. Includes various bond and stock listings with prices.

DE SAN SEBASTIAN

Diputación provincial. SAN SEBASTIAN 24. Ha quedado constituida la Diputación provincial, eligiendo presidente a D. Joaquín Carrion, y vicepresidente de la Comisión provincial a D. Eusebio Arranguren, ambos carlistas.

FRONTON BETI-JAI

Este magnífico frontón descubrió, el más cómodo para jugar en verano, se abrirá el próximo sábado con un gran partido de pelota de tres contra tres. La Empresa, que está resuelta a levantar la afición, ha contratado a Jabarte, Barrondo, Ruidela, los hermanos Vicando, Bliener, Altamira, hermanos Chaposta, Constante, Emilio, Odriozola, Blanco, Salazar (V.), Odriozola (N.), Valentin, y otros delanteros y zagueros de primera categoría.

FIESTAS EN TETUAN

Las días 26, 27 y 28 del corriente mes se celebrarán en Tetuan de las Victorias grandes funciones cívico religiosas, en conmemoración de los hechos gloriosos que ejecutó nuestro Ejército en Tetuan de Africa el año 1880. Dichos festejos, organizados por el Ayuntamiento, se compondrán de bailes populares, cuecas, misa, procesión, con la imagen de Nuestra Señora de las Victorias, y otros actos que durante los tres días, amenizados estos actos por una brillante banda de música, y el día 28 una corrida de toros, que se verificará en la Plaza del pueblo de Tetuan de las Victorias.

NOTAS PALATINAS

Su Majestad el Rey regresó de la Granja a las siete menos diez minutos, sin novedad. Durante la comida tocó la música de Alabarderos, y luego, mientras se tomo el té, el concierto terminó y asistió además el teniente en jefe de sus habituales señores S. M. la Reina Doña Victoria Eugenia.

Caballería en Alemania, que fué muy aplaudido. El Infante D. Fernando no concurrió al almuerzo por sentirse algo indisposto. En representación de la Real Maestranza de Zaragoza asistirá a la presentación del nuevo Principio o Infanta, los señores duques de Luna y vizconde de Rodas.

DESPUES DE CARTAGENA

La cooperación de España en la política internacional de Inglaterra, con cien mil hombres de excelentes tropas de tierra, armados, municiónados, equipados y movilizados a la moderna, y con seis acorazados de 12.000 toneladas, seis cruceros y doce destructores, no es cosa para ser despreciada. Se comprende que la Prensa se preocupe vivamente de la organización de una fuerza que transportada con rapidez a la frontera, nos pondría en condiciones de luchar si, desgraciadamente, nos faltase el apoyo de Inglaterra. ¡Y todo es posible en las vueltas que da el mundo!

Algunos interesados en los ajustes de las guerras coloniales nos ruegan hablemos de la novedad de que está habiendo desaparecido, sin que nadie sepa su paradero. La policía busca con empeño al aprovechado sastre. Los automóviles. El automóvil del duque de Híjar atropelló esta tarde en la calle de Alcalá al abogado D. Luis Montoro.

NOTICIAS

En reunión extraordinaria celebrada por el Cuerpo de subdelegados de Sanidad de Madrid para tratar de la exposición presentada a la superioridad por los manebos de botica en suplica de que se les conceda un título profesional, acordó lo siguiente: Primero. Que dicha concesión sería inútil y perjudicial.

ECOS POLITICOS

Heroldo de Madrid publica un artículo de fondo, que comienza así: «En la primera plana del número del Daily Mail legado hoy a Madrid aparece un telegrama de Roma, según el cual el Rey de Italia vendrá muy pronto a Cartagena para visitar a Don Alfonso XIII, quien devolverá la visita a Víctor Manuel probablemente en Spezia.»

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy que en provincia no había tranquilidad, si bien se tenían temores de que pudieran ocurrir algunos sucesos en Cuenca. La Carolina, en cuyos sitios parece que existe alguna excitación por cuestiones electorales. Pero a la hora en que el Sr. La Cierva recibía a los periodistas no había noticias que confirmaran esos temores.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy a la firma del Rey un decreto ordenando con la translación de los presidios de Africa a la Península, con el fin de los penados del cuarto y último periodo la residencia en Melilla.

Se ha hablado estos días de movimiento de ministros. Los que se daban por bien enterados, decían que el Sr. Rodríguez San Pedro promoviera una crisis, que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera.

La velada inaugural del teatro, celebrada últimamente por el Centro Regional Valenciano, resultó brillantísima, como todas las organizadas por el Centro de Cartagena. Compañía el programa las obras valencianas Alá coran, diálogo en verso, escrito expresamente para esa noche por D. Federico Gil Asensio, que fue justamente muy aplaudido; Un asunto de familia y Un sabater Moscovit, y en castellano Lancesos, interpretadas con gran acierto por la señora Rodríguez, señoras Tomás y Vidal y los señores Vician, Banaos, Martínez, Soriano y Giner. Todos cosecharon muchos aplausos.

prender del Sr. La Cierva, ahora que van a abrirse las Cortes, en las cuales el actual ministro de la Gobernación ha de defender su gestión electoral, defensa que no podría hacer ningún otro mejor que él mismo, que ha sido el padre de la criatura. O al menos el padrino.

Según noticias de buen origen, parece que el Gobierno no se decide a luchar contra los solidarios en la elección de senadores, abandonando, por consiguiente, todos los de Castilla, que son 19, contando con los de las Sociedades y Académias. Los liberales se lamentaban de esta actitud del Gobierno, teniendo además que, como ha ocurrido en las elecciones de diputados, el Sr. Maura quiera resarcirse, a costa de los liberales, de los sitios que pierda por la Solidaridad.

En las elecciones anteriores, el acta de Getafo era la primera que se recibía en el Congreso. En las presentes, la primera ha sido la del duque de Alba, diputado por Illescas, y la segunda la de D. Quintín Escobar, triunfante por Ocaña.

OTRO CONSEJO DE MINISTROS

Ha vuelto a reunirse esta tarde para continuar el estudio de los presupuestos parciales de los departamentos ministeriales. Será examinado hoy el de Marina, y de quedar tiempo, pasará el Consejo a ocuparse en otro presupuesto. El Sr. Maura manifestó a la entrada que se felicita de que en la Junta de escrutinio celebrada hoy en Madrid no hayan ocurrido incidentes serios, desarrollándose todo dentro del mayor orden.

El vapor correo francés Champagne salió de Santander y Coruña el 23 del actual con destino a la Habana y Veracruz. Según nos comunican de Ciudad Real ha terminado el juicio contra Gregorio Molero, con una sentencia absolutoria para el procesado. Los acusadores sollicitaban para éste la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión.

En esta corte ha fallecido la virtuosa señora doña María de la Concepción Rodríguez de Toro y Pérez de Estala, viuda de D. Ramón Méndez de Vigo. A su familia la acompañamos en el sentimiento que pérdida tan irreparable la ha producido.

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, celebrará el Centro Castellano una artística velada, a la cual podrán asistir todos los socios con sus familias. Ha fallecido D. Tomás Ignacio de Bernete y Moret, ex senador del Reino y presidente que fue de la Diputación Provincial de Madrid. Contaba muchas simpatías, y en los cargos que desempeñó dejó gratos recuerdos por su honradez e ilustración.

El sábado 27 tendrá lugar en el local de la Asociación de Alumnos de Ingenieros y Arquitectura, la sexta conferencia del presente curso, en la que el ilustrado catedrático de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, D. José Morillo, disertará sobre el tema «Ensayos en la recepción de máquinas eléctricas.»

ECOS POLITICOS

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy que en provincia no había tranquilidad, si bien se tenían temores de que pudieran ocurrir algunos sucesos en Cuenca. La Carolina, en cuyos sitios parece que existe alguna excitación por cuestiones electorales. Pero a la hora en que el Sr. La Cierva recibía a los periodistas no había noticias que confirmaran esos temores.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy a la firma del Rey un decreto ordenando con la translación de los presidios de Africa a la Península, con el fin de los penados del cuarto y último periodo la residencia en Melilla.

Se ha hablado estos días de movimiento de ministros. Los que se daban por bien enterados, decían que el Sr. Rodríguez San Pedro promoviera una crisis, que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera.

La velada inaugural del teatro, celebrada últimamente por el Centro Regional Valenciano, resultó brillantísima, como todas las organizadas por el Centro de Cartagena. Compañía el programa las obras valencianas Alá coran, diálogo en verso, escrito expresamente para esa noche por D. Federico Gil Asensio, que fue justamente muy aplaudido; Un asunto de familia y Un sabater Moscovit, y en castellano Lancesos, interpretadas con gran acierto por la señora Rodríguez, señoras Tomás y Vidal y los señores Vician, Banaos, Martínez, Soriano y Giner. Todos cosecharon muchos aplausos.

prender del Sr. La Cierva, ahora que van a abrirse las Cortes, en las cuales el actual ministro de la Gobernación ha de defender su gestión electoral, defensa que no podría hacer ningún otro mejor que él mismo, que ha sido el padre de la criatura. O al menos el padrino.

Según noticias de buen origen, parece que el Gobierno no se decide a luchar contra los solidarios en la elección de senadores, abandonando, por consiguiente, todos los de Castilla, que son 19, contando con los de las Sociedades y Académias. Los liberales se lamentaban de esta actitud del Gobierno, teniendo además que, como ha ocurrido en las elecciones de diputados, el Sr. Maura quiera resarcirse, a costa de los liberales, de los sitios que pierda por la Solidaridad.

En las elecciones anteriores, el acta de Getafo era la primera que se recibía en el Congreso. En las presentes, la primera ha sido la del duque de Alba, diputado por Illescas, y la segunda la de D. Quintín Escobar, triunfante por Ocaña.

OTRO CONSEJO DE MINISTROS

Ha vuelto a reunirse esta tarde para continuar el estudio de los presupuestos parciales de los departamentos ministeriales. Será examinado hoy el de Marina, y de quedar tiempo, pasará el Consejo a ocuparse en otro presupuesto. El Sr. Maura manifestó a la entrada que se felicita de que en la Junta de escrutinio celebrada hoy en Madrid no hayan ocurrido incidentes serios, desarrollándose todo dentro del mayor orden.

El vapor correo francés Champagne salió de Santander y Coruña el 23 del actual con destino a la Habana y Veracruz. Según nos comunican de Ciudad Real ha terminado el juicio contra Gregorio Molero, con una sentencia absolutoria para el procesado. Los acusadores sollicitaban para éste la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión.

En esta corte ha fallecido la virtuosa señora doña María de la Concepción Rodríguez de Toro y Pérez de Estala, viuda de D. Ramón Méndez de Vigo. A su familia la acompañamos en el sentimiento que pérdida tan irreparable la ha producido.

El próximo sábado, a las nueve y media de la noche, celebrará el Centro Castellano una artística velada, a la cual podrán asistir todos los socios con sus familias. Ha fallecido D. Tomás Ignacio de Bernete y Moret, ex senador del Reino y presidente que fue de la Diputación Provincial de Madrid. Contaba muchas simpatías, y en los cargos que desempeñó dejó gratos recuerdos por su honradez e ilustración.

El sábado 27 tendrá lugar en el local de la Asociación de Alumnos de Ingenieros y Arquitectura, la sexta conferencia del presente curso, en la que el ilustrado catedrático de la Escuela Central de Ingenieros Industriales, D. José Morillo, disertará sobre el tema «Ensayos en la recepción de máquinas eléctricas.»

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy que en provincia no había tranquilidad, si bien se tenían temores de que pudieran ocurrir algunos sucesos en Cuenca. La Carolina, en cuyos sitios parece que existe alguna excitación por cuestiones electorales. Pero a la hora en que el Sr. La Cierva recibía a los periodistas no había noticias que confirmaran esos temores.

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy a la firma del Rey un decreto ordenando con la translación de los presidios de Africa a la Península, con el fin de los penados del cuarto y último periodo la residencia en Melilla.

Se ha hablado estos días de movimiento de ministros. Los que se daban por bien enterados, decían que el Sr. Rodríguez San Pedro promoviera una crisis, que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera, promoviendo una crisis que se resolviera.

La velada inaugural del teatro, celebrada últimamente por el Centro Regional Valenciano, resultó brillantísima, como todas las organizadas por el Centro de Cartagena. Compañía el programa las obras valencianas Alá coran, diálogo en verso, escrito expresamente para esa noche por D. Federico Gil Asensio, que fue justamente muy aplaudido; Un asunto de familia y Un sabater Moscovit, y en castellano Lancesos, interpretadas con gran acierto por la señora Rodríguez, señoras Tomás y Vidal y los señores Vician, Banaos, Martínez, Soriano y Giner. Todos cosecharon muchos aplausos.

prender del Sr. La Cierva, ahora que van a abrirse las Cortes, en las cuales el actual ministro de la Gobernación ha de defender su gestión electoral, defensa que no podría hacer ningún otro mejor que él mismo, que ha sido el padre de la criatura. O al menos el padrino.

Según noticias de buen origen, parece que el Gobierno no se decide a luchar contra los solidarios en la elección de senadores, abandonando, por consiguiente, todos los de Castilla, que son 19, contando con los de las Sociedades y Académias. Los liberales se lamentaban de esta actitud del Gobierno, teniendo además que, como ha ocurrido en las elecciones de diputados, el Sr. Maura quiera resarcirse, a costa de los liberales, de los sitios que pierda por la Solidaridad.

En las elecciones anteriores, el acta de Getafo era la primera que se recibía en el Congreso. En las presentes, la primera ha sido la del duque de Alba, diputado por Illescas, y la segunda la de D. Quintín Escobar, triunfante por Ocaña.

OTRO CONSEJO DE MINISTROS. Ha vuelto a reunirse esta tarde para continuar el estudio de los presupuestos parciales de los departamentos ministeriales. Será examinado hoy el de Marina, y de quedar tiempo, pasará el Consejo a ocuparse en otro presupuesto.

Advertisement for Emulsion Scott, featuring an image of a fisherman and text describing the product's benefits for health and strength.

Advertisement for Vichy-Etat mineral water, highlighting its medicinal properties and availability in various forms like Vichy-Hopital and Vichy-Celestins.

